
 

 

 
 

Compte-rendu :   Bureau directeur                                         
du 6 février 2017 

 
Date de création 8 février 2017 

Auteurs Alain PIRON 

Approbateur Michel MENAGER  

Ordre du jour : 
     1 – Infos du président 
     2 – Section Sportive Scolaire 
     3 – Groupe de travail RH 
     4 – Tour des pôles 
      
 
 
 
 

      Présents : M.MENAGER, E. MARZIN, A. PIRON, F.BUREAU, S. BRARD, B.BODEREAU 
P.GAUDEMER,B.GAUSSERAN, M.VIGNERON,T BIGNON,  F HERVE,  

       Excusés : C.LEROY 

        Invité : F.TOLLET 

 

 
Point 1 : 



 

 

Quelques infos de la ligue : 
Les points abordés en conseil de ligue du 04 février 2017 : 
1-Information sur le public scolaire : Fabrice Davi s  
- Des appels à projets dans le cadre de Paris 2024  
- Volonté de s’ouvrir vers les clubs sportifs - à noter les licences périscolaires au tennis  
- Contrainte des  conventions : envoyer des éducateurs formés d’où réfléchir à former des 
bénévoles ou enseignants pour intervenir dans les écoles   
- Mettre à disposition des tables et raquettes dans les écoles  
- Les outils de la fédération : la mise à disposition de kits pour le public scolaire - Le premier 
pas pongiste (en dehors ou pendant le cadre scolaire) 
- Educ Ping (maternelle au CM2, collège et lycée, Université) : voir site de la ligue 
- Centre de ressources : outils de la ligue site de la ligue  
- Pass Ping (4 séances gratuites) : 
           -Envisager de retenir cette action vers le scolaire  dans le GPD de la saison prochaine     

 
2-Projet Olympiade : Bruno Bellet  
           -CNDS 2017 : Ligue tête de réseau pour les 5 comités -  table ronde Etat – DTN – 
CROS- région – ligue et les 5 comités  
           -Reçu le document il y a quelques jours, la ligue nous enverra le projet de l’olympiade 
début mars  
           -Retour dossier CNDS 29 mars  
           -Projet associatif : Etat des lieux – Objectifs – Plan d’actions  
           -Des thèmes prioritaires : Sport Santé-Sport Handi-sport –Féminisation -  Structurer les 
différents échelons – Promotion des valeurs du sports – Plan territorial de développement – 
Ressources humaines – Le haut niveau  
Notre comité restera tête de réseau pour les clubs - réunion avec la DDCS le 08 Février  pour 
connaitre les orientations prioritaires du département - Notre dossier sera à envoyer à la ligue 
et sera examiné au niveau départemental 
 
3-Groupement d’employeurs : Bruno Bellet   
          - Créer une association  
           -Les mises à dispositions actuelles par les comités peuvent être conservées 
            -Qui peut être concerné  : ligue et comités 
            -Les Bénéficiaires  : ligue – comité – clubs – les entreprises – collectivités - secteur 
santé 
            -Les salariés  : les jeunes diplômés – les stagiaires et employés – les CQP – les 
animateurs -les professeurs d’EPS – emplois à temps plein ou partiel 
            -Ou peut-on intervenir  : sur tout le territoire des pays de Loire  
            -Quand peut- on créer ce GE  : vote des comités avant le 22 avril et conseil de ligue  
            -Bruno fait le tour de chaque comité pour connaitre nos besoins connus ou potentiels : 
Michel MENAGER lui confirme que nous recherchons une ressource pour du partenariat et 
communication  
    
4- Projet Territorial concerté (Ping santé et visit e de clubs =Proxi Ping ) 

- Ping santé et Proxi Ping  seront retenus pour le CNDS 2017 
 

5-Réponses aux questions de Michel MENAGER:  
- Les encaissements des formations AF et JAF par la ligue seront reversés au comité, 
par contre toutes les formations régionales sont conservées par la ligue AR JA1 JA2 
etc…comme la saison dernière  
- Balles plastiques : Bruno Bellet va assister aux conseils fédéraux et fera remonter ce 
problème récurrent de casse de balles –  
- Horaires et nombre d’équipes aux championnats par équipe : les jours et horaires et 
le nombre d’équipe seront étudiés pour une mise en place en 2018-2019   

 
 
 
Infos pour  notre comité :  
- Statistiques au 1 er février :  3182  licenciés dont 2020  en compétition et 1162 en promo 
(objectif à 3350)  - Nous sommes en avance de +63  par rapport à la précédente saison à la 
même date et -39 licences par rapport à la fin de la saison dernière  
- Mail Fabrice Davis   
- Dans le cadre du Parcours d’Excellence Sportive demandée par la DTN, la ligue a souhaité 



 

 

favoriser l’intégration au CENS (école la plus adaptée au double projet). Les jeunes scolarisés au 
CENS qui doivent justifier d’un internat sont hébergés au CREPS des Pays de la Loire. Le coût 
CREPS + CENS s’élève à environ 6500 € pour les familles. 
Dans le projet du PES, le comité directeur de l’époque (avril 2012) avait validé une aide aux athlètes 
d’un montant : 
- 2000 € pour la Ligue 
- 1000 € pour le comité concerné 
Ceci dans le but bien sûr de soulager les familles de l’investissement financier et que cela ne soit 
pas un frein pour le parcours sportif de l’athlète. 
Le PES a été réactualisé en Octobre 2014 avec le maintien de cette aide dans les mêmes 
conditions. 
 
-Sport adapté  : Nous avons reçu une invitation du comité départemental du sport adapté pour 
participer à une animation aux Etangs Chauds le 15 juin. Michel MENAGER a donné mon 
accord pour mettre à disposition un salarié du comité avec du matériel pour ces ateliers  
 
- Prochaine réunion GPD  aura lieu le jeudi 2 mars à Angers à partir de 19h00 
 
- 1 Bon d’achat de 400 €, montant de l’aide de la Ligue allouée au nouveau club, pour Marolles 
les  Brault.   
 

-Partenariat :  Michel MENAGER a un rdv avec guillaume le vendredi 10 février à 14h30 à Ruaudin 

chez Intersport  
 

                
  
 
 
 
Point 2 : 
Les restitutions du groupe de travail sur la Section Sportive Scolaire de CAMUS sont 
les suivantes : 

- Arrêt de la section de CAMUS en juin 2017 

- Rencontre avec les parents et les jeunes pour annoncer la décision du 
comité départemental. 

- Rencontre avec Mme la principale de CAMUS afin de garder les horaires 
aménagés pour les quatre élèves concernés. 

- Après différentes concertations, courrier adressé au Directeur 
Académique afin de solliciter l’ouverture d’une Section Sportive scolaire 
au collège d’Arnage en association avec le club d’Arnage. 

- Présentation du projet Team Sarthe : 
o Le comité envisage de mettre en place 4 créneaux 

d’entrainements dans différents point du département. 
o Les meilleurs seraient rassemblés le samedi matin au sein d’une 

TEAM SARTHE. 
o Ouverture d’un créneau d’entrainement pour les minimes/cadets 

le samedi matin. 
o Guillaume TESSIER est chargé du dossier (définir les groupes, 

rédaction du cahier des charges, lieu). Il lui est demandé de 
fournir sa proposition de budget pour le 6 mars 2017. L’ensemble 
du dossier devra être finalisé fin Mai 2017.  

 
 
 
 
 
Point 3 : 
Présentation des perspectives des besoins RH : 
 Afin de mettre en œuvre la mise à disposition de nos éducateurs vers les clubs, 
la mise en place du projet TEAM SARTHE en plus du groupe détection, le 
développement du partenariat, les actions de développement territorial (Ping Tour 



 

 

Sarthe, évènements,…), la formation technique, les stages, la mise en place 
de  nouvelles actions vers les scolaires, les TAP, les entreprises, le sport santé, les 
actions actées dans les contrats avec la ligue et la fédération, la gestion 
administrative, il est proposé : 

- Un coordinateur (F.TOLLET) à temps plein 

- Un responsable technique ( G.TESSIER) à temps plein 

- Une secrétaire/comptable (N.CHARBONNEAU) à temps plein 

- Deux contrats d’avenir (Q.BATAILLE et K.TRECUL) à temps plein 

- Un sport emploi CNDS 2017 à mi-temps 

- Un stagiaire pour recherche partenaires et communication. 
 
Remarque :  

- Les emplois « Avenir » et « Sport emploi » sont des emplois aidés. 

- Kevin TRECUL est embauché à dater du 1 mars 2017 sur un emploi 
d’avenir. De la même façon que Quentin, il suivra une formation 
diplômante. 

- Une proposition de stage pour un étudiant en commerce/marketing a été 
déposée dans quatre écoles (Nantes, Angers, Rennes, La Roche sur 
Yon). 

 
Après discussion, la proposition est adoptée par le bureau. Des évolutions de poste 
seront proposées prochainement aux salariés concernés. L’ensemble du projet et les 
fiches de postes seront validés lors du comité directeur de Mars. 

 
 
Point 4 : 
Pôle développement :Françis HERVE  

- Projet tables dans les écoles : Recensement effectué par Flavie afin de 
connaître les besoins et le désir d’acheter des tables. Elle en profitera 
pour présenter notre projet d’encadrement dans le cadre des TAP. 

- Journée féminine le 13 mai à La Milesse : 
o 3 partenaires pour l’instant (Yves Rocher, Nature et Logis, 

Cabinet d’assurances Leroy-Cochet) 
o Affiche réalisée 
o Projet d’organisation de la journée partenaires en même temps 

 
Pôle formation : Patrick GAUDEMER 

- Organisation d’une journée formation d’arbitres le 11 février 2017 pour 
26 stagiaires de la ligue. 

- Patrick sera formateur le 4 mars 2017 à Laval. 
 

 
 Fin de la réunion à 23h30  . 
 

 * Rappel des décisions  



 

 

 

- Arrêt de la section Sportive Scolaire de Camus 

- Adoption de la présentation des perspectives  RH 

- Organisation journée partenaires avec la journée féminine le 13 mai 2017. 

 

 


